

PERAN BURSA KERJA KHUSUS (BKK) DALAM PEMASARAN LULUSAN SISWA AKUNTANSI SMK NEGERI 1 KERSANA BREBES

Suherni

email: suhernyy24@gmail.com

Universitas PGRI Semarang

Abstrak

Penelitian ini bertujuan untuk mengetahui Implementasi tugas BKK SMK Negeri 1 Kersana Brebes dan bagaimana keterserapan lulusan Dudika pada siswa Akuntansi SMK Negeri 1 Kersana Brebes. Penelitian yang dilakukan oleh peneliti merupakan metode studi kasus kualitatif. Teknik pengumpulan data dilakukan dengan cara triangulasi (gabungan observasi, wawancara, dan dokumentasi). Berdasarkan pada hasil penelitian diketahui bahwa BKK SMK Negeri 1 Kersana Brebes sudah melakukan perannya dengan baik karena sudah membantu lulusan SMK Negeri 1 Kersana Brebes mudah dalam mendapatkan pekerjaan dengan cara memberikan informasi pekerjaan yang sesuai dan jelas. dengan adanya sosialisasi, pelatihan dan bimbingan untuk siswa dan Alumni SMK Negeri 1 Kersana Brebes agar mudah mendapatkan pekerjaan yang diinginkan. Tidak hanya itu saja BKK SMK Negeri 1 Kersana Brebes melakukan kerjasama dengan beberapa perusahaan yang dapat memudahkan lulusan SMK Negeri 1 Kersana Brebes dalam mendapatkan pekerjaan. Meskipun adanya hambatan-hambatan yang dialami tapi masih dapat diselesaikan dengan baik tanpa mengganggu kegiatan dalam pencarian pekerjaan bagi siswa yang akan lulus maupun Alumni SMK Negeri 1 Kersana Brebes.

kata kunci: bkk, pemasaran lulusan, smk negeri 1 kersana brebes

Abstract

This research aims to determine the implementation of BKK duties at SMK Negeri 1 Kersana Brebes and how Dudika graduates are absorbed by Accounting students at SMK Negeri 1 Kersana Brebes. The research conducted by the researcher was a qualitative case study method. The data collection technique was carried out by means of triangulation (a combination of observation, interviews and documentation). Based on the research results, it is known that the BKK of SMK Negeri 1 Kersana Brebes has carried out its role well because it has helped graduates of SMK Negeri 1 Kersana Brebes easily get jobs by providing information appropriate and clear work. with socialization, training and guidance for students and alumni of SMK Negeri 1 Kersana Brebes so that it is easy to get the job they want. Not only that, BKK SMK Negeri 1 Kersana Brebes collaborates with several companies which can make it easier for SMK Negeri graduates 1 Kersana Brebes in getting a job. Even though there are obstacles experienced, they can still be resolved well without disrupting job search activities for students who will graduate and alumni of SMK Negeri 1 Kersana Brebes.

keywords: bkk, graduate marketing, smk negeri 1 kersana brebes

PENDAHULUAN

Perkembangan zaman yang semakin modern khususnya di era globalisasi saat ini memerlukan sumber daya manusia (SDM) yang berkualitas. Salah satu solusi untuk meningkatkan kualitas sumber daya manusia adalah pendidikan. Kualitas manusia berkembang ke arah yang lebih baik dan menjadi sumber daya yang berguna bagi diri sendiri dan masyarakat. Pendidikan adalah suatu proses meningkatkan, menyempurnakan, dan memodifikasi pengetahuan, keterampilan, dan perilaku manusia untuk tujuan mendidik masyarakat melalui kegiatan pengajaran dan pelatihan. Pendidikan merupakan suatu proses jangka panjang dan berkesinambungan yang bertujuan untuk mewujudkan manusia dewasa, mandiri dan bertanggung jawab.

Persaingan yang ketat di era globalisasi dan kebutuhan untuk bersaing dalam dunia kerja sangat memerlukan sumber daya manusia yang mampu mengembangkan diri dan bertanggung jawab secara menyeluruh terhadap pembangunan Negara. Kebutuhan pasar kerja atau dunia usaha dan dunia industri harus adanya keterkaitan antara dunia usaha dengan dunia industri serta antara lembaga pendidikan formal dan nonformal. Memiliki sumber daya yang baik adalah misi lembaga pendidikan. Institusi pendidikan merupakan ujung tombak kemajuan suatu bangsa. Salah satu lembaga pendidikan di Indonesia adalah pendidikan vokasi.

Lembaga pendidikan khususnya sekolah kejuruan bertujuan untuk melatih sumber daya manusia yang memiliki kapasitas dan keterampilan di bidang tertentu. Menurut penafsiran Undang-Undang Republik Indonesia Nomor 20 Tahun 2003 tentang Pendidikan Nasional, Pasal 15 menyebutkan bahwa “pendidikan kejuruan adalah pendidikan menengah yang bertujuan untuk mempersiapkan peserta didik, khususnya untuk bekerja di daerah tertentu. Bagi siswa SMK, prioritas utama adalah lulusan SMK dapat langsung memasuki dunia kerja setelah lulus dan dapat memasuki dunia kerja sesuai dengan keahlian dan kemampuannya. Dalam hal ini SMK mempunyai organisasi khusus bernama BKK yang berfungsi sebagai wadah mempertemukan alumni dunia usaha dan dunia industri.

Upaya sekolah kejuruan dalam mencapai keberhasilan lulusan antara lain dengan memberikan pelayanan kepada lulusan berupa pemasaran lulusan, pelaksanaan kegiatan pemasaran lulusan secara tidak langsung dapat mengukur keberhasilan sekolah kejuruan dalam melaksanakan program pendidikannya. Program pemasaran ini bertujuan untuk membantu lulusan mendapatkan pekerjaan di bidangnya. Keberadaan BKK di sekolah penting karena kinerja dan etos kerjanya yang tinggi.

Indeks keberhasilan SMK tidak hanya tercermin dari hasil yang dicapai dengan tingkat kelulusan tinggi dalam ujian nasional, tetapi juga ditentukan oleh kerjasama dengan dunia perdagangan dan industri. Dapat terorganisir dan siap bersaing serta berintegrasi langsung dengan dunia kerja. Adanya job fair khusus SMK Negeri 1 Kersana Brebes merupakan wadah untuk menularkan keterampilan siswa selama kurikulum sekolah, sekaligus menjalin hubungan kerjasama dengan pihak bisnis.

SMK Negeri 1 Kersana mempunyai bidang keahlian, yaitu teknik kendaran ringan (TKR), Teknik industri (Pengelasan), teknik komputer (multimedia), Tata Boga, Tata Busana, Akuntansi. BKK SMK Negeri 1 Kersana Brebes bertujuan untuk mempersiapkan siswa menghadapi dunia kerja untuk mencapai tujuan tersebut. Namun motivasi siswa masih rendah dan kebanyakan siswa belum punya tujuan setelah lulus sekolah dan tes kecerdasan siswa pada saat rekrutmen masih rendah sehingga banyak yang tidak lolos seleksi.

BKK SMK Negeri 1 Kersana Brebes kesulitan mencari lulusan yang sudah bekerja apalagi siswa yang bekerja tanpa melalui BKK sulit dideteksi, seperti yang sudah bekerja lalu pindah ke perusahaan lain atau sudah keluar dari pekerjaan. Saat itu permasalahan tidak hanya datang dari kalangan pelajar saja namundari orang tua yang tidak membiarkan anaknya bekerja jauh dari rumah. Dan sebagian besar lulusan keahlian akuntansi berkeinginan bekerja di bank. Sedangkan untuk bekerja di bank kebanyakan memerlukan tingkat pendidikan minimal D3.

Berdasarkan uraian diatas peneliti melakukan penelitian tentang “Peran BKK dalam pemasaran lulusan siswa akuntansi SMK Negeri 1 Kersana Brebes. Diharapkan dengan adanya BKK di SMK Negeri 1 Kersana Brebes mampu mengurangi pengangguran.

METODE PENELITIAN

Penelitian yang dilakukan peneliti adalah metode studi kasus kualitatif Penelitian ini bertujuan untuk mengungkap situasi terkini mengenai peran BKK SMK Negeri 1 Kersana Brebes dalam upayanya memasarkan lulusan di dunia kerja. Dengan menggunakan pendekatan kualitatif dalam penelitian ini, pelaksanaan penelitian ini berlangsung secara alamiah, seolah-olah dalam keadaan normal tidak dipengaruhi oleh keadaan dan kondisi Pengumpulan atau penyambungan data tentang fenomena tersebut dilakukan dalam kondisi alamiah sehingga memerlukan partisipasi langsung peneliti di lapangan

HASIL DAN PEMBAHASAN

1. Implementasi Tugas Bursa Kerja Khusus

1) Pemberian Informasi Ketenagakerjaan

Peran BKK dalam penyediaan informasi pekerjaan sudah berjalan dengan baik fungsinya, BKK dalam mencari dan menerima informasi pekerjaan, Kelompok BKK tergabung dalam beberapa kelompok forum BKK yang ada di kabupaten Brebes dan mempunyai perkumpulan BKK atau ABKI Jawa Tengah dan ABKI Jawa Barat Memberikan informasi pekerjaan yang baik dan jelas BKK menyediakan dan mengelola informasi pekerjaan dan menyebarkan informasi tersebut kepada lulusan melalui grup WhatsApp, Facebook dan Telegram BKK SMK Negeri 1 Kersana Brebes telah menjalin kerjasama dengan banyak pelaku dunia kerja BKK selalu berupaya untuk terus mengembangkan dan memperluas jaringannya dengan dunia usaha dan industri. khususnya tidak kurang dari 31 perusahaan dari berbagai sektor telah menjalin kerjasama dengan BKK SMK Negeri 1 Kersana Brebes BKK telah menjalankan fungsinya dengan baik dan dapat disimpulkan bahwa BKK SMK Negeri 1 Kersana Brebes telah menjalankan perannya dengan baik.

2) Kegiatan Rekrutmen

Kegiatan perekrutan merupakan kegiatan khusus yang dilakukan sebelum seseorang diterima bekerja pada suatu perusahaan Untuk menjangkau para alumninya, BKK selalu berupaya untuk memastikan bahwa setiap tahunnya perusahaan merekrut tenaga kerja sebanyak-banyaknya atau menerima lulusan SMK sebanyak-banyaknya. SMK Negeri 1 Kersana Brebes BKK dalam menentukan jenis pekerjaan jangka pendek dan jangka panjang bergantung pada perusahaan karena pihak perusahaan dan BKK hanya menentukan dan kemudian mensosialisasikannya kepada para pencari kerja Peran BKK dalam kegiatan perekrutan telah dipromosikan dengan baik.

3) Penyuluhan dan bimbingan karir

Dalam bidang penyuluhan dan bimbingan karir, BKK bekerjasama dengan guru BKK Memberikan bekal kepada siswa kelas 12 semester 2 setiap tahunnya tentang persiapan kerja, minat, prospek masa depan, mengetahui cita-citanya, persiapan memilih antara belajar atau bekerja dan pelatihan untuk ujian rekrutmen.

4) Penempatan Kerja

Penempatan kerja merupakan pelayanan yang diberikan BKK kepada pencari kerja untuk menemukannya pada posisi yang sesuai dengan bakat, minat, dan kemampuan lulusan Jabatan yang dijabat BKK di SMK Negeri 1 Kersana Brebes ada tiga jenis, yaitu AKL, AKAD dan AKAN. Dan kegiatan pengenalan kerja yang diselenggarakan oleh BKK SMK Negeri 1 Kersana Brebes juga merupakan kegiatan yang menghubungkan pencari kerja dengan dunia kerja. Perusahaan yang mengikuti Job Match adalah yang harus mematuhi program keterampilan yang ada di SMK Negeri 1 Kersana Brebes tentunya menawarkan lowongan lulusan SMK.

2. Keterserapan Lulusan

1) Keterserapan lulusan linier dengan kompetensi keahlian dan bidang keahlian

Bagi lulusan akuntansi SMK Negeri 1 Kersana Brebes, dari segi keterampilan dan bidang keahliannya, mayoritas lowongan yang ditawarkan BKK SMK Negeri 1 Kersana Brebes sebagian besar tidak sesuai dengan keterampilan dan bidang keahliannya akuntansi, dimana BKK SMK Negeri 1 Kersana Brebes masih kurang menjalin kerjasama dengan perusahaan di bidang akuntansi khususnya BANK dan sementara lowongan hanya sedikit dan hampir tidak ada yang mengalami proses seleksi. Berdasarkan hasil penelitian mengenai daya tarik lulusan linier ditinjau dari keterampilan dan bidang keahliannya, banyak diantaranya yang tidak cocok untuk mengambil jurusan akuntansi. Lulusan akuntansi sebagian besar bekerja di PT Tah Sung Hung dan PT Yeon Heung Megasari Pasalnya, perusahaan tersebut dekat dengan sekolah dan terdapat siswa yang orang tuanya tidak mengizinkan bekerja terlalu jauh dari lingkungan tersebut.

KESIMPULAN DAN SARAN

1. Kesimpulan

Berdasarkan hasil penelitian yang ditunjukkan BKK SMK Negeri 1 Kersana Brebes telah menjalankan perannya dengan sangat baik karena telah membantu lulusan SMK Negeri 1 Kersana Brebes mudah mendapatkan pekerjaan dengan memberikan informasi pekerjaan yang tepat dan jelas dengan sosialisasi, pelatihan, dan orientasi kepada siswa dan alumni SMK Negeri 1 Kersana Brebes agar mudah mendapatkan pekerjaan yang diinginkan. Selain itu, BKK SMK Negeri 1 Kersana

Brebes menjalin kerja sama dengan beberapa perusahaan yang dapat membantu lulusan SMK Negeri 1 Kersana Brebes mendapatkan pekerjaan dengan lebih mudah. Meski terdapat kendala yang ditemui, namun hal tersebut dapat diselesaikan tanpa mengganggu pencarian kerja siswa dan alumni SMK Negeri 1 Kersana Brebes.

2. Saran

Saran yang dapat peneliti berikan berdasarkan hasil penelitian adalah sebagai berikut:

1. BKK SMK Negeri 1 Kersana Brebes agar lebih mempererat kerjasama dengan Dudika khususnya untuk jurusan khusus akuntansi.
2. Siswa yang akan lulus dapat proaktif mencari informasi mengenai pekerjaan yang disediakan BKK bagi lulusan SMK Negeri 1 Kersana Brebes.
3. Menandatangani MOU dengan tempat kerja yang sesuai Jenjang siswa yang akan diwisuda adalah

DAFTAR PUSTAKA

- Atmaji, N. D. (2019, September). Efektivitas Bursa Kerja Khusus SMK Giripuro Sumpiuh dalam Penyaluran Tenaga Kerja. In *Prosiding Seminar Nasional Mabajemen Pendidikan* (Vol. 1, No. 1).
- Fitri, H. Respatiningrum, N., & Sari, EP (2022, November). Peran BKK dalam mengalirkan siswa dan alumni SMK PN 2 P urworejo ke PT.MMP di karawang Dalam Seminar Nasional Hasil Penelitian dan Abdimas (Vol. 1, No. 1, hlm. 34-48).
- HASTUTI, P. (2016). *Peran Bursa Kerja Khusus dalam upaya peningkatan kompetensi keahlian siswa di SMK Negeri 2 Purworejo (Studi Naturalistik) Tahun 2015* (Doctoral dissertation, Universitas PGRI Yogyakarta)
- Prasetya, I. G. K., & Sutirman, S. (2018). Peran Bursa kerja Khusus (BKK) dalam mengembangkan kesiapan kerja siswa kompetensi keahlian Administrasi perkantoran SMK Muhammadiyah 2 Bantul. *Jurnal Pendidikan Administrasi Perkantoran-SI*, 7(2), 165-175.

Prasetya, I. G. K., & Sutirman, S. (2018). Peran Bursa Kerja Khusus (BKK) dalam mengembangkan kesiapan kerja siswa kompetensi keahlian administrasi perkantoran SMK Muhammadiyah 2 Bantul. *Jurnal Pendidikan Administrasi Perkantoran –SI*, 7(2), 165-175.